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陳至立曾俊華郭莉陳秀榕等主禮 兩地海外500人出席
婦委會研討婦女發展

陳至立在致賀辭時表示，剛結束的港區全國人大代
表選舉，共有9名女性當選，佔25%，較全國人大

代表的21.3%為高，而有關選舉還未結束，希望新一屆
全國人大代表中，女性代表的數目會提高。她又稱，北
京早前舉行了「第九屆青年女科學家獎」，其中一位來
自香港中文大學醫學院的趙慧君教授，她憑 無創產前
診斷，及早找出唐氏綜合症病源，成就獲得肯定，而香
港的女性相當努力、慈愛、堅韌，為社會繁榮穩定作出
很大貢獻。

陳至立讚港女性撐半邊天
陳至立續說，在香港政界，女性亦能撐起半邊天，並

在商界獨當一面。面對全球經濟情況風起雲湧，均能顯
示出其個人膽量及遠見，創造出驕人成績。她們在社會
上不同領域內，都能夠取得很好成績，為香港社會和諧
發展，以及祖國的民生進步等方面，都能夠作出積極貢
獻。而香港在提高婦女的社會地位，促進婦女參與社會
事務等，為內地提供範例，她期望香港婦女團體，凝聚
力量，共創美好未來。

曾俊華：兩性平等逐實現
曾俊華在致開幕辭時表示，過往在封建社會的女子是

「無才便是德」，甚至以「三步不出閨門」的觀念箝制女
性的行動自由。現今的婦女與過去已經完全不一樣，不
少婦女領袖擁有高學歷，事業有成，既照顧家庭，也貢
獻社會，而香港婦女事務的發展總是不斷向前變更和完
善，並逐漸實現兩性平等的願景，但仍有進步的空間。

他說，特區政府會繼續在婦委會的協助下，以務實的
態度加強婦女工作，整合和協調各項與婦女相關的政策
和措施，營造有利婦女身心健康發展的環境，使香港不
同階層的女性都可以盡展所長，發揮智慧，為個人、家
庭，以至整個社會帶來裨益。

設兩節會議 主講商討並行
研討會設有兩節全體會議。第一節由國務院婦女兒童

工作委員會辦公室常務副主任蘇鳳杰及勞福局局長張建
宗主講。他們分別介紹了內地和本地在婦女「充能」上
所取得的進展。第二節則由Ana Marie L Hernando及劉
靳麗娟主講，檢討聯合國及香港在婦女均衡參與方面的
成就及反思。與會者並就8個議題，即「女性晉升的機
會」、「提升學生的性別意識」、「推動性別主流化」、

「婦女安全：從防止性騷擾說起」、「婦女健康之道」、
「女性參與公共決策的優勢」、「發揮婦女勞工的力量」
以及「在地區推動婦女發展」作分組討論。參加者積極
發表意見，討論氣氛熱烈。

是次研討會為自2001年婦委成立以來舉辦的第四個大
型研討會，旨在與社會各界人士就有關香港婦女發展的
議題，進行深入討論和交流，並檢視香港落實聯合國

《消除對婦女一切形式歧視公約》的情況。

香港文匯報訊（記者　 鄭治祖）婦女事務委

員會昨日舉行一年一度的「凝聚婦女智慧．邁

向美好未來」研討會，超過500名香港、內地

及海外關注婦女事務的人士出席。研討會邀請

了全國人大常委會副委員長及中華全國婦女聯

合會主席陳至立、署理行政長官曾俊華、中聯

辦副主任郭莉，中華全國婦女聯合會副主席及

書記處書記陳秀榕、聯合國婦女地位委員會主

席團副主席Ana Marie L Hernando、勞工及福

利局局長張建宗、勞工及福利局常任秘書長譚

贛蘭及婦委會主席劉靳麗娟主禮，場面盛大。

譚君鐵率梅州市官員訪中總

馬時亨夫妻之道 女士「芳心」

曾憲梓教育基金慶20載頒獎

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港女
性參與政治和公共政策制定的情況愈來愈
普遍，但前律政司司長梁愛詩和工聯會會
長林淑儀昨日在出席婦女事務研討會時均
指出，女性參與公共政策的程度有待改
善。梁愛詩認為，原因是社會上男尊女卑
的概念根深蒂固，林淑儀則呼籲女性自己
要撇去「男主內，女主外」的觀念，才能
提高女性在公共政策制定的參與程度。

梁：男女均衡參與是福祉
梁愛詩和林淑儀在昨日研討會上談到女

性參與公共決策的優勢。梁愛詩認為，

「很多婦女在父系社會長大，長期扮演
傳統角色，已經習慣了男尊女卑這種概
念」，故婦女在參與政策制定過程中仍未
能夠充分發揮作用，要改變這情況，不可
以單靠加強婦女參與能力和領導才能，還
需要整個社會改革：「最重要的是讓男性
接受婦女是他們的伙伴，而不是奪取他們
在父系社會的既得利益，而男女均衡參與
是整個社會的福祉。」

梁愛詩特別提到，近年社會紛爭頻頻，
很多政策都舉步不前，建議女性負責任地
行使公民權利，更多就政府政策發表意
見，給女性官員、議員、地區政策制定者
意見和建議：「我們不可以只靠政府去制
定落實對婦女有利的政策，我們亦都依靠
社區力量和民間組織向政府、議會提出建
議和意見，令政策能夠有民意基礎⋯⋯如
果你覺得它是好的話便要支持，我們習慣
了不反對的事不出聲，我覺得這樣不夠，
如果你不出聲的話，我們只能聽到反對聲
音。」

林：婦女需改變自身觀念
林淑儀也認為婦女參與公共政策的程度

仍然未足夠，指香港社會對女性參與公共
決策的概念未曾衝突，「男主外，女主內」
的觀念仍然很重，要改善情況，首先要婦
女本身改變觀念，並在社會不斷推廣訊
息，才能縮減男女參與公共政策比例的差
距：「我們婦女要參與公共決策，是需要
我們自己付出，裝備自己、提高自己，還
要堅持，才可以爭取到社會對我們的認
同。」

什麼才是精彩人生？棄商
從政，再走入教育界的前商
務及經濟發展局局長馬時亨
看盡「花碌碌」的銀紙，更
曾負責管理特區政府庫房，
但他昨日在婦女事務委員會
座談會上直言「有錢不等如

快樂、而快樂不是與精彩掛 」，
笑說「能夠發揮自己的潛力，回
饋社會，人生才算精彩」，又指精
彩人生不一定發生在成功男士身
上，就算中年女性，隨 自己閱
歷日漸成熟，就算年長一些，亦
可以開創精彩人生。

「失憶」活得更快樂

馬時亨昨日在座談會「創造女
性精彩人生」環節上分享道：

「做人要開心，最重要係失憶，
唔好成日記住自己的年齡數字，
我最反對人做生日，一面請人食
飯，一面就苦瓜乾咁收人禮物，
就不斷諗『63歲啦！出年64
歲』，掛住來做什麼？年年廿五
歲，我已經登陸（過了60歲），
但我不斷講我仲勁過以前！」

他又說，除了年齡外，做人也
要忘記銀行有多少存款：「唔好
記住自己賺了幾多，虧了幾多，
只要活得健康就得。」

誓要當上「MB會（My Baby)
主席」的馬時亨又笑言，希望成
為太太心目中的「my baby」，首
先要給太太有信心，時常鼓勵
她，就算太太有什麼不好的，都
要當成是「好東西」，並給對方
空間：「要分清楚什麼界線不能
動，例如子女的教育，90%以上
是太太話事，當然最終自己都是
一家之主，聖經有講，男人是一
家之首，即是頭部啦，但聖經講
漏了一句，個頭要條頸撐住，太
太就是條頸，頸負責個頭轉
動。」一番「愛妻經」 盡在座
女士「芳心」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報

道）曾憲梓教育基金會成立20周年暨
2012年度優秀大學生頒獎大會昨日在北
京人民大會堂舉行。來自內地35所高校

的1,750名貧困大學生獲得曾憲梓教育基
金會提供的總額525萬元人民幣資助。
該基金會成立20年來，已在內地累計獎
勵資助近1.7萬名師生。此外，曾憲梓日

前又向內地部分學校捐贈8,500萬元港
幣、1,000萬元人民幣的善款。

昨日，曾憲梓以親身經歷深情勉勵大
學生艱苦奮鬥、誠信做人，終身報效國
家。北京師範大學黨委書記劉川生代表

「師範院校優秀教師獎勵計劃」及「優
秀大學生獎勵計劃」受益高校，西北師
範大學教師董晨鐘代表「師範院校優秀
教師獎」獲獎者，中山大學學生張程娟
代表受助學生，分別做了發言。

捐千萬擴建滇西山區小學
此次大會召開前，曾憲梓又以該教育

基金會名義捐贈1,000萬元港幣，通過教
育部設立「曾憲梓教育基金會滇西邊境
山區小學援建項目」，用於滇西邊境山
區小學教學及生活用房的建設，並以曾

憲梓個人名義分別向北京大學、天津大
學、中山大學、北京航空航天大學、嘉
應學院、廣東梅州市梅縣東山中學各捐
贈1,000萬元港幣，向寧夏大學捐贈500
萬元港幣，以曾智明、曾智雄名義向中
國青年政治學院捐贈1,000萬元人民幣，
用於支持上述學校教育事業的發展。

累計1.3億資助1.7萬師生
曾憲梓教育基金會成立20年來，始終

秉承振興中華、培育英才的宗旨，先後
實施獎勵優秀教師計劃以及優秀大學生
獎勵計劃，累計獎勵資助近1.7萬名師
生，獎勵資助總額近1.3億元人民幣，在
尊師重教、扶貧勵學方面發揮了獨特作
用，為促進國家教育事業的發展作出了
積極貢獻。
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香港文匯報訊(記者 沈清麗)中國僑聯副主
席王永樂日前到訪香港中華總商會，獲得會
長楊釗，副會長袁武、林樹哲，榮譽會長陳
有慶、霍震寰、王敏剛、林銘森親切接待。
王永樂表示，此次來港專程到訪中總，祝賀
楊釗當選新會長，希望中總在楊會長的帶領
下，繼承歷任首長打下的堅實基礎，使中總
在香港及內地的經濟發展中發揮更大作用。

賀楊釗當選 邀約出席僑商論壇
楊釗表示，王永樂曾於香港工作多年，是

中總及不少香港工商界人士的老朋友，更為
香港眾多工商界朋友投資內地、了解內地經
濟發展做了大量工作。他又說，中總作為世
界華商大會召集人組織3名成員之一，致力
推動世界華商經濟聯繫，與各地華商團體保
持密切聯繫，期望日後通過中國僑聯這個平
台，進一步促進僑胞與香港及內地的經濟聯
繫。中總新一屆會董也繼續積極參與香港經
濟建設，促進與內地和區域經濟全方位合
作，並推動工商界發揮企業責任，共建和諧
社會。

王永樂表示，中總與中國僑聯有深厚的淵源，不少成
員也擔任僑聯的職務多年，希望中總與僑聯建立更緊密
的聯繫，通過不同形式的合作，強化團結僑商的工作，
共同發展。王永樂十分認同中總的未來工作方向，並高
度讚揚中總歷任首長及香港同胞開拓進取、不斷學習、
永不停步的精神。他並邀請楊釗及中總朋友出席明年初
中國僑聯的會員大會及中國僑商論壇。

是次到訪的嘉賓尚有中聯辦協調部部長沈沖，中國僑
聯經濟科技部部長安晨，「海內與海外」雜誌社副社長
陳權，中聯辦協調部副處長黃斌等。
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香港文匯報訊（記者 陳巧顏）廣東
省梅州市委副書記、市長譚君鐵日前率
領梅州市政府代表團訪問香港中華總商
會，獲中總會長楊釗、副會長盧文端等
出席熱情接待。譚君鐵表示，希望中總
以及香港的客屬鄉親多認識梅州、了解
梅州的最新發展，並積極參與梅州的建
設和發展。

楊釗盧文端等熱情接待
楊釗強調，香港有為數眾多的客屬鄉

親，一直關心和支持家鄉的發展，相信
譚市長主政梅州後，能更好地推動兩地
合作，推動梅州的發展更上一層樓。楊
釗說，中總一向關注廣東各地的發展，
致力推動粵港加強合作，共同發展，而
粵東地區作為廣東省的後發地區，發展

潛力巨大，深信梅州新一輪的開發和建
設將可為香港工商界帶來不少商機。楊
釗希望，中總與梅州加強聯繫，建立更
密切的合作關係，而他作為客家子弟，
定會與中總同仁一道，推動梅州的進一
步發展，並計劃於明年上半年組團考察
梅州。

譚君鐵介紹，梅州人文薈萃、山青水
秀、歷史悠久、英才輩出。在香港，客
屬同胞非常團結，為香港的繁榮穩定、
為國家和家鄉的建設貢獻良多。梅州的
經濟總量在廣東21個地級市中不是很
大，但梅州最大的優勢在文化和生態。
圍繞這兩大優勢，準備抓四個方面的工
作：建設包括鐵路、高速公路、航空、
水運在內的便捷的交通網，使梅州成為
東部進軍珠三角地區的橋頭堡和中轉

站，除了將新材料、新能源、新醫藥、
新電子作為工業的主攻方向，並會大力
發展旅遊度假、休閒健康、電子商務、
會議展覽、服務外包等產業，同時將柚
子、臍橙、茶葉等綠色生態健康食品向
高端市場發展，建設「富庶、美麗、幸
福新梅州」。譚君鐵歡迎中總等香港工
商界到梅州投資，其中精品酒店、休閒

會所等項目政府在政策上會給予支持。
是次到訪的梅州市政府嘉賓尚包括：

副市長杜敏琪、市政府秘書長朱國城以
及市外事僑務局、旅遊局、外經局、政
策研究室等部門領導。出席是次接待活
動的中總成員尚包括：常董吳惠權，會
董梁婉儀、張慶華、楊燕芝，團體會董
王春暉，榮譽會董陳貢光等。

■譚君鐵市長(前排中) 與中總成員合照。

■曾憲梓教育基金會昨日獎勵2012年度優秀貧困大學生，1,750名學生共獲得525萬

元資助。 香港文匯報記者趙一存 攝

■中總首長宴請王永樂一行。

■馬時亨一番「愛妻經」 盡

在座女士「芳心」。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■陳至立指香港的女性

相 當 努 力 、 慈 愛 、 堅

韌，為社會繁榮穩定作

出很大貢獻。

劉國權 攝

■曾俊華指香港婦女事

務的發展總是不斷向前

變更和完善，並逐漸實

現兩性平等的願景。

劉國權 攝

■梁愛詩認為男女均衡參與是整個社會的

福祉。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■婦女事務委員會研討會舉行開幕禮。 香港文匯報記者劉國權 攝


